

Aprobada en la 806ª sesión

ALADI/CR/Acta 805
(Extraordinaria)
25 de junio de 2002
Horas: 12:15 a 13:00

ACTA DE LA 805ª SESIÓN EXTRAORDINARIA DEL COMITÉ DE REPRESENTANTES

Orden del día

Despedida del Comité de Representantes al Excelentísimo señor Embajador Carlos Onis Vigil, Representante Permanente de la Argentina.

Preside:

ELBIO ROSSELLI

Asisten: Carlos Onis Vigil, Jorge Alberto Ruiz, Ricardo Harstein, Margarita Polverini, Rubén Javier Ruffi, Marcelo Fabián Lucco (Argentina); María Elena García de Baccino (Bolivia); Bernardo Pericás Neto, Afonso José Sena Cardoso, Michel Arslanian Neto (Brasil); Héctor Casanueva Ojeda, Flavio Tarsetti Quezada, María Antonieta Jara, Axel Cabrera (Chile); Arturo Sarabia Better, Guillermo Serna Meléndez (Colombia); José Felipe Chaple Hernández (Cuba); Juan Carlos Faidutti Estrada, Julio Prado Espinosa (Ecuador); Luz María de la Mora Sánchez (México); José María Casal, Teresa Aurora Narvaja (Paraguay); William Belevan Mc Bride, Carlos Vallejo Martell (Perú); Elbio Rosselli, José Roberto Muineló, Mariella Crosta (Uruguay); Carlos Longa González (Venezuela); Marlene Gómez Calderón (Costa Rica); Igor Romanchenko (Rusia); Roberto Casañas (OEA).

Secretario General: Juan Francisco Rojas.

Secretarios Generales Adjuntos: Leonardo F. Mejía, María Teresa Freddolino.

PRESIDENTE. Buenos días, señores Representantes Permanentes, señores miembros de las Representaciones Permanentes ante la ALADI, vamos a dar inicio a esta sesión extraordinaria del Comité de Representantes que lleva como número el 805.

- Despedida del Comité de Representantes al Excelentísimo señor Embajador Carlos Onis Vigil, Representante Permanente de la Argentina.

...Obviamente a nadie sorprende que esté yo de Presidente porque habíamos anunciado esto, pero simplemente deseo manifestar mi poca satisfacción por encontrarme hoy presidiendo este Comité y no digo esto en falta de respeto hacia el Comité, ni hacia la Institución, sino por el motivo que me ha traído a esta silla. Es el hecho que tenemos que despedir a quien en realidad es hoy día el Presidente de este Comité.

Además de Presidente de este Comité y obviamente Representante Permanente de la Argentina, es el más antiguo entre todos nosotros hoy día, por consiguiente estamos también despidiendo a nuestro decano, pero además estamos despidiendo a un querido amigo, a Carlos, y a un colega de primer nivel, a quien hemos aprendido a valorar, a apreciar y a respetar.

Carlos ha sido ciertamente uno de esos Representantes Permanentes que se sienten en el trabajo de un Comité. La Representación argentina, es una Representación activa en todo sentido, y no es ajena a ese grado de actividad la conducción del Representante Permanente en este caso.

Todos nos hemos beneficiado de un largo trabajo del Embajador Onis Vigil en esta Asociación, puesto que lleva unos días más de cuatro años, habiendo asumido sus funciones el 15 de abril del año 1998. Desde entonces ha sido un actor principal en este Comité, y ciertamente en los últimos dos años y medio nos hemos beneficiado todos del excelente trabajo que ha realizado en la Coordinación del Grupo de Trabajo de Programa de Actividades de la Asociación y nos ha conducido, digamos, en la Organización de todos nuestros trabajos, en su ensamblaje con todos los aspectos presupuestarios y ciertamente, de manera notoria, en todas y cada una de las actividades de la Asociación.

Por consiguiente digamos, que si cada uno de los alejamientos que se producen en nuestro Comité son sentidos, porque en general, en ámbitos pequeños el nivel de trabajo es íntimo y todos participamos, pero siempre hay aquellos que se destacan y Carlos ciertamente ha sido uno de ellos.

Sabemos todos que, afortunadamente lo tendremos bastante cerca, en primer lugar físicamente y, creemos y esperamos que también lo tengamos cerca de nuestros trabajos y que sigamos encontrando no solo a su persona y al colega, al amigo, lo vamos a mantener siempre, sino al profesional del otro lado del río. Nos va a gustar poder seguir contando con su experiencia, con sus contribuciones, con todo lo que hace a un funcionario de primer nivel de la Cancillería argentina.

Carlos, sirvan estas breves pero muy sinceras palabras de reconocimiento, de respeto, de amistad, para desearte a ti y a tu familia lo mejor en el regreso a la República Argentina, lo mejor en lo personal, en lo familiar, en lo profesional. Sabemos que si Dios quiere nos vamos a estar cruzando caminos. Te agradecemos profundamente estos cuatro años de activo trabajo en la Representación, creemos que la Asociación y el Comité hoy día funcionan mejor y mucho de ello gracias al trabajo que tú has sabido conducir.

Entonces, sin mucho más de mi parte y en nombre de todos mis colegas del Comité de Representantes, nuestro fuerte abrazo y un hasta siempre con que nos vamos a estar reencontrando.

Yo voy a ofrecer, como es de estilo, la palabra al señor Secretario General.

SECRETARIO GENERAL. Muchas gracias señor Presidente. Bueno, no es un día precisamente feliz para todos nosotros porque nos corresponde despedir al Embajador Onis.

Ha sido, verdaderamente una experiencia muy interesante de trabajo, contar como *partner* al Embajador Onis Vigil. Durante este tiempo que él permaneció aquí en Montevideo, creo que ha sido un beneficio mutuo tener tantas discusiones con él, muchas veces diferencias, por qué no? Es eso parte del juego que se hace en esta Mesa y en esta Casa, en general. Pero creo que esas diferencias, a veces, fueron las más positivas, en términos de lograr un mejor resultado en las actividades que nosotros desarrollamos tanto como Secretaría General, como el aporte que le pueda hacer la Secretaría General a los órganos políticos de la Asociación.

Eso vamos a extrañarlo mucho nosotros, tanto los dos Secretarios Generales Adjuntos, como los funcionarios de la Secretaría. Siempre hemos tenido una interacción muy interesante con el Representante Permanente de Argentina y con el equipo que él dirige, dentro de su Representación. Para nosotros es muy enriquecedor y estimulante, contar siempre con una contraparte que nos permita desarrollar mejores ideas, desarrollar mejor nuestras acciones en beneficio, no solamente de la participación de su país dentro del proceso de integración que se postula aquí en la ALADI, o del trabajo que nosotros desarrollamos como profesionales, sino que al final redunda en el beneficio de toda la colectividad involucrada en este proceso de integración.

Vamos a extrañarlo mucho, Embajador, no solamente por su trabajo profesional, sino también a usted como persona. Conocemos su calidad humana, hemos podido desarrollar también una amistad en el plano personal con usted y su señora y eso lo valoramos, incluso, por encima de todo lo que pudimos ganar en la actividad profesional.

En nombre de mis colegas, los Secretarios Generales Adjuntos, de todos los funcionarios de la Secretaría y por supuesto del mío propio, le deseamos el mayor de los éxitos en sus actividades futuras. Sabemos que va a estar vinculado con actividades de la misma naturaleza que nosotros desarrollamos y eso nos abre la expectativa de un pronto reencuentro. Por supuesto le deseamos la mayor de las venturas personales. De todo corazón, Carlos, mucha suerte en el futuro y esperamos que nos podamos ver muy pronto. Mucho éxito, Carlos! Muchas gracias señor Presidente.

PRESIDENTE. Muchas gracias, señor Secretario General.

La tradición hace que tenga que ofrecerte la palabra, sabiendo que es el cierre de tu tarea con nosotros, así que siento una irrefrenable tentación a no dártela, pero sé que lo tengo que hacer. Tiene la palabra el señor Representante Permanente de la Argentina, Embajador Carlos Onis Vigil.

Representación de la ARGENTINA (Carlos Onis Vigil). Muchas gracias. Señor Presidente del Comité de Representantes, señores Representantes, señor Secretario General de la ALADI, señores Secretarios Generales Adjuntos, señores Representantes de los Países y Organismos Observadores, señoras y señores.

En primer lugar quiero agradecer las palabras del señor Presidente del Comité, Elbio, que me llenan de afecto, llenas de cariño hacia mi persona. Me siento profundamente tocado por esas palabras, lo mismo por las que acaba de pronunciar el Secretario General, que creo que en algunos momentos son exageradas, tantas ponderaciones, pero bueno muchas gracias por esos conceptos.

Ha llegado el momento de decir “hasta pronto”. Sin embargo los diplomáticos lo pasamos muchas veces a lo largo de nuestras carreras, pero este en particular es muy emotivo para mí.

Me resulta muy difícil despedirme de esta Asociación, de mis amigos y de este querido país, tierra que me ha acogido en diversas oportunidades a lo largo de mi vida, dos de ellas cumpliendo funciones en la Representación Argentina ante la ALADI.

Soy un convencido defensor de la integración latinoamericana, la cual constituye además una prioridad absoluta y una política de Estado para la República Argentina. Quiero asegurarles que seguiré luchando, dentro de mis posibilidades y responsabilidades, por superar la difícil situación que atraviesa mi país y muchos países de la región, a través de tratar de concretar el sueño integracionista que una vez nuestros libertadores diseñaron como el mejor camino hacia el desarrollo y bienestar de los pueblos latinoamericanos.

Los países se embarcan en procesos de integración no como un acto benéfico o protocolar, sino que lo hacen en el convencimiento de que en esa forma potencian sus fuerzas y encuentran una vía más directa para alcanzar sus objetivos como nación.

Además de nuestro activo impulso y participación en la conformación y progreso de la Asociación Latinoamericana de Integración, no puedo dejar de destacar el éxito del MERCOSUR que hemos constituido junto con Brasil, Paraguay y Uruguay y al que se han asociado Bolivia y Chile.

Evaluamos este proceso de integración, como otros de la región, desde una perspectiva mucho más amplia que el mero intercambio comercial sujeto a fluctuaciones coyunturales. En sus cimientos está la firme decisión política tomada al más alto nivel gubernamental de integrarnos para fortalecer la democracia en nuestros países y modernizar nuestras economías, desde una estrategia de regionalismo abierto al mundo que facilite el ansiado bienestar de nuestras sociedades.

Desde la misma perspectiva, considero de vital importancia abandonar miopías sectoriales para lograr concluir a la brevedad los respectivos acuerdos que el MERCOSUR viene haciendo tiempo negociando con la Comunidad Andina de Naciones y con México, ya que de esta forma habremos hecho un aporte decisivo para el establecimiento de una zona de libre comercio latinoamericana.

Ante las vicisitudes que nos plantea un mundo globalizado que privilegia prioridades en cierto modo alejadas de nuestras necesidades, quiero resaltar la vigencia que recobran los objetivos establecidos en el Tratado de Montevideo de 1980 -sabiamente reafirmados por el Consejo de Ministros en su reciente Reunión- como instrumentos destinados a permitirnos retomar la senda para el desarrollo económico, político y social de nuestros países.

La “Casa de la Integración” tiene mucho por hacer en este proceso. Y en base a mi experiencia como Decano del Comité quiero destacar dos hechos que considero fundamentales en esta nueva etapa en que se encuentra la ALADI.

El primero se relaciona con el papel de la Asociación como apoyo a los países miembros en sus negociaciones bilaterales, regionales y multilaterales, la realización de Seminarios Taller con Expertos Gubernamentales, la creación de un Centro Regional de Estadísticas, los avances en materia de Transporte e infraestructura, apoyo a los empresarios y al comercio electrónico.

El segundo se vincula con la reforma estructural, realizada en la Secretaría General, que se refleja en la reducción presupuestaria encarada en el año 2000 y en el uso eficiente de los Recursos de la Asociación, mediante la adopción de un Presupuesto por Programas en los años 2001 y 2002. De esta manera pudimos asignar los recursos disponibles en los trabajos que resultaron y resultan de interés prioritario para los países miembros de la Asociación.

Obviamente al pensar en los cambios que hemos ayudado a gestar en estos últimos años no puedo dejar de mencionar a Juan Francisco quien, primero como Secretario General Adjunto y luego como Secretario General, ha sido un actor relevante en el perfeccionamiento y profesionalización de la Secretaría General. Así, en mi agradecimiento a él, a Leonardo y a María Teresa quiero agradecer a todos y cada uno de los funcionarios y amigos que tengo en esta Secretaría General.

También quiero agradecer a todos los Representantes Permanentes, Alternos y demás miembros de las Representaciones su comprensión, su profesionalidad y su sentido del deber para coincidir y a veces conciliar posiciones diversas que nunca se transformaron en obstáculos para avanzar en nuestros trabajos. Asimismo quiero agradecerles a todos su amistad y señalarles que seguramente nuestros destinos profesionales volverán a cruzarse en un futuro cercano.

No puedo dejar de destacar especialmente, mi sincera gratitud al equipo de la Representación Argentina ante ALADI, con el cual creo haber logrado una activa y entusiasta participación en todas las reuniones de esta Asociación.

Por último, quiero resaltar el aprecio que tengo por la República Oriental del Uruguay y la importancia que este país hermano ha tenido en mi vida. Como ustedes saben, no sólo en esta bendita tierra ha nacido mi esposa Andrea y crecieron mis hijos, sino también aquí me he desarrollado profesionalmente durante muchos años. Por ello, le pido a mi amigo Elbio que transmita a las autoridades de su país mi más profundo agradecimiento por la calidez y el respeto que me han brindado durante estos años.

Quisiera concluir estas palabras parafraseando a José Hernández, cuando desde la sencillez y profundidad del Martín Fierro nos enseñaba: "Los hermanos sean unidos porque esta es la ley primera, tengan unión verdadera en cualquier tiempo que sea, porque si entre ellos pelean, los devoran los de ajuera".

Muchas gracias a todos, hasta siempre.

- Aplausos

PRESIDENTE. Muchas gracias, Carlos. Por su orden me han solicitado la palabra los señores Representantes Permanentes de Chile, Colombia y Perú. Embajador Casanueva tiene la palabra.

Representación de CHILE (Héctor Casanueva Ojeda). Muchas gracias, Presidente.

Resulta para mí, como Representante de Chile y para mi Delegación, imposible no intervenir en esta sesión en la que estamos despidiendo a nuestro querido Embajador Carlos Onis. No me voy a referir a sus cualidades personales que son por todos nosotros conocidas y apreciadas, y han sido muy bien destacadas por usted, Presidente, y por el Secretario General.

Yo quisiera recordar, en este momento, que el Embajador Onis Vigil para nuestro país es una persona muy querida, es una persona que ha tenido una gran relevancia desde las funciones que él cumplía en la Cancillería argentina para un, diría yo, reaceramiento histórico que se produjo entre nuestros dos países durante el Gobierno del Presidente Aylwin, en que el Embajador Onis Vigil, desde las responsabilidades que tenía contribuyó fuertemente a identificar, en conjunto con los representantes de Chile, los nudos de una relación tan larga, tan estrecha, tan inevitable y tantas potencialidades como la existente entre Chile y Argentina.

Esos nudos de la relación fueron identificados, y hubo claridad, hubo generosidad, hubo sentido histórico de su parte y de los negociadores de ambos países para resolverlos. Esto se plasmó en los acuerdos firmados por los Presidentes Aylwin y Menem en 1992, que significó un hito histórico para reestablecer las confianzas y para solucionar inmediatamente 21 de los 23 conflictos potenciales identificados, y los 2 siguientes se resolvieron como deben resolverse estas cosas, uno de ellos mediante un arbitraje y el otro mediante un Tratado que selló definitivamente la situación de controversia respecto a los campos de hielo del sur.

Esto, como todos sabemos, fue la base para un relacionamiento cada vez más estrecho en el presente, para poder luego firmar un tratado minero que en alguna ocasión lo hemos destacado en este Comité, que es emblemático y que tiene características únicas en la historia del Derecho Internacional.

De tal manera, Embajador, más allá de lo que usted ha hecho en esta Asociación, en esta Casa de la Integración, nosotros también queremos destacar este otro aspecto, porque también es una fuerte, firme y sostenida contribución a la integración latinoamericana.

Esperamos que las nuevas responsabilidades que el Embajador Onis Vigil va a asumir en la Cancillería de su país, lo mantengan dentro del ámbito de la integración para seguir obteniendo su contribución y beneficiándonos todos de ella y en lo posible lo mantengan con aquella cercanía que siempre ha tenido con nuestro país, donde, como le digo y le reitero, usted tiene amigos, se le reconoce y se le respeta.

Muchas gracias, Embajador.

PRESIDENTE. Muchas gracias, Embajador Héctor Casanueva. Ofrezco la palabra al señor Representante Permanente de Colombia, Embajador Arturo Sarabia.

Representación de COLOMBIA (Arturo Sarabia Better). Señor Presidente, unas muy breves palabras para expresar, a nombre de mi Delegación, nuestro pesar por la partida de Carlos, quien durante todos estos años fuera un colega cordial, que siempre contribuyó con entusiasmo a sacar adelante las tareas de la integración.

De Carlos podemos decir, asimismo, que es uno de los miembros más caracterizados de la que podríamos llamar la cofradía de los amigos de la integración, de ese grupo

integrado por quienes creen fervientemente que esa opción, es el camino más adecuado para sacar adelante a nuestros países.

Quiero destacar también en esta breve intervención, aquellos rasgos de Carlos que me parecen más sobresalientes. En ese sentido debo mencionar el hecho de que sus contribuciones en este recinto fueron siempre muy prácticas, sin adornos. Su concreción denotaba un profesionalismo envidiable, mostraba la experiencia de quién ha estado desde hace rato transitando por estos caminos, y sabe que hay que actuar siempre con ánimo constructivo.

Por todo ello, como lo han señalado quienes me antecedieron en el uso de la palabra, su ausencia la vamos a sentir todos mucho.

Quiero expresar entonces, mi pesar por su partida, pero sobre todo, porque con ella se cierra, en mi caso particular, el círculo de las despedidas. La de hoy es, en efecto, la despedida número once a la que asisto desde mi arribo, lo que me sitúa en la condición, a partir de este momento, de ser el más veterano de los Embajadores que estamos sentados en esta Mesa.

Para ti, Carlos, para Andrea, tu señora, los mejores éxitos en las nuevas actividades que desempeñen. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Gracias Embajador Arturo Sarabia. Ofrezco la palabra al señor Representante Permanente del Perú, Embajador William Belevan.

Representación del PERÚ (William Belevan Mc Bride). Muchas gracias señor Presidente.

La Representación del Perú desea sumarse a las expresiones de reconocimiento y aprecio que se han vertido sobre la magnífica y destacada labor que desarrollara el Embajador Carlos Onis Vigil durante los cuatro años que cumpliera, muy acertadamente, el cargo de Representante Permanente de la República Argentina ante esta Casa de la Integración.

Años durante los cuales, ha sido Coordinador de importantes Grupos de Trabajo. Debo mencionar, sólo como muestra el de Seguimiento del Programa de Actividades, que contribuyó decisivamente a la formulación de un nuevo Presupuesto por Programas y el hecho de su Presidencia del Comité de Representantes de la ALADI hasta la fecha.

Como todos hemos sido testigos, el Embajador Onis siempre supo aportar ideas y decisiones, que enriquecieron permanentemente nuestros debates en el seno de la Asociación, y contribuyeron en forma sustantiva a alcanzar los consensos necesarios, cuando estos eran requeridos.

Embajador Onis, querido Carlos, a pesar del corto tiempo transcurrido desde que asumiera mis labores en la ALADI, he podido percibir muy claramente, a través de todos mis colegas, no sólo el aprecio, sino también el reconocimiento general, por tu labor, por lo que, para terminar, deseo expresarte que puedes estar seguro de la tarea cumplida, de la onda huella que deja tu valioso aporte en esta Casa, por lo cual puedes estar más que satisfecho y orgulloso, al igual que toda tu familia.

Te deseo en nombre de toda la Representación del Perú, de todos mis colegas, el mayor de los éxitos en las importantes responsabilidades que en el futuro habrá de encomendarte el Gobierno argentino a tu retorno a Buenos Aires.

Gracias, señor Presidente.

PRESIDENTE. Muchas gracias. Ha solicitado la palabra la señora Representante Alterna de México, Luz María de la Mora.

Representación de MÉXICO (Luz María de la Mora Sánchez). Gracias, señor Presidente.

Unas breves palabras para el señor Embajador Onis. El Embajador Jesús Puente Leyva quería estar presente esta mañana, usted sabe que no le gustan las despedidas, pero esa no es la razón por la que no está, la razón es una urgencia que tuvo por la próxima visita de nuestro Presidente, Vicente Fox, al Uruguay.

Pero, aunque él no está físicamente en este momento, sí lo está mentalmente y así mismo la Representación de México ante ALADI, junto con el Embajador Puente Leyva, primero que nada lo despide cariñosamente y reconoce ampliamente el trabajo que usted ha realizado en la Asociación, y en particular, como Coordinador del Grupo de Trabajo del Programa de Actividades de la ALADI, que como ya mencionó el señor Representante del Perú, contribuyó de una manera definitiva a hacer más eficiente el trabajo de esta Asociación, lo cual nos rendirá frutos a todos los miembros de la Asociación.

En segundo lugar, referente a la mención que usted realizó sobre el acercamiento de las negociaciones MERCOSUR-CAN y MERCOSUR-México; no podemos estar más de acuerdo con usted, en la medida en que estas negociaciones concluyan, en particular con México, veremos un avance profundo en la integración. México está tan interesado como los países del MERCOSUR, en ver una futura conclusión de una negociación amplia de estos Tratados y consideramos que a través de este Tratado seguramente los países que en este momento estamos pasando por situaciones económicas adversas vamos a ver una salida futura.

Señor Embajador, le deseamos todo el éxito que usted se merece, sabemos que la siguiente etapa en su carrera profesional va a ser tan exitosa como ha sido hasta ahora. La Representación de México ante ALADI le agradece todo lo que usted trabajó con nosotros, de manera tan cordial siempre y aunque no nos gusten las despedidas, éste es solamente un hasta luego. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias. Me han solicitado la palabra los señores Representantes Permanentes del Paraguay, Ecuador y Brasil. Cedo la palabra al señor Embajador José María Casal.

Representación del PARAGUAY (José María Casal). Gracias, señor Presidente.

Carlos, éste es un pesar para mi país, para mi Delegación y para mí, definitivamente es momentáneo en este espacio, sabemos que vas a estar contribuyendo permanentemente desde la Cancillería con nuestros trabajos y quisiéramos también siempre tenerte vinculado a acciones que hacen a mi país.

La contribución de Carlos en este Comité y en esta Asociación, ya la han manifestado los demás colegas, simplemente, quisiéramos definir, como uno de los rasgos

fundamentales que caracterizaron a Carlos, su posición constructiva y la conciliación permanente en la búsqueda del bien común de nuestros países.

Carlos, para ti y para Andrea, un abrazo enorme y muy pronto nos veremos. Gracias.

PRESIDENTE. Gracias, Embajador. Tiene la palabra el señor Representante Permanente del Ecuador, Embajador Carlos Faidutti.

Representación del ECUADOR (Juan Carlos Faidutti Estrada). Gracias, señor Presidente.

Mi querido Carlos, cuando uno toma la palabra casi a lo último, parecería que ya se ha dicho todo, pero realmente en tu caso todavía hay mucho que decir respecto a la gran labor que has desarrollado cumpliendo las funciones diplomáticas en ALADI.

Como Representante del Ecuador debo agradecerte por haber sido tú el artífice de los Convenios de Cooperación y el incremento del comercio entre Ecuador y la Argentina. Igualmente yo personalmente pese a que casi te doblo en edad, he aprendido mucho por tu gran capacidad de síntesis, por la forma práctica para trabajar, para presentar las mociones, para ahorrar en lo posible la mayor cantidad de palabras y concretar cada vez que presentabas una moción. Sé la labor extraordinaria que has desarrollado frente al Grupo de Trabajo que te hemos encargado y creo que todos nos hemos beneficiado porque cada una de las Resoluciones de ese Grupo fueron aprobadas unánimemente en este Comité.

Te deseo el mayor de los éxitos en tu futuro diplomático Argentina puede estar satisfecha de que tiene un hombre que la representó en ALADI y que la seguiría representando, buscando la solución a los graves problemas, que indiscutiblemente afecta a la Argentina y también nos afecta a todos los países de América Latina.

Muchos éxitos, y un especial saludo para tu señora que siempre ha sido la compañera ideal para lograr que precisamente sigas adelante en esta carrera tan difícil, a veces tan ingrata como es la diplomacia. Muchas gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias. Tiene la palabra el señor Representante Permanente de Brasil, Embajador Bernardo Pericás.

Representación del BRASIL (Bernardo Pericás Neto). Gracias, señor Presidente.

Señor Presidente, yo quería sumarme a los sentimientos que han sido expresados aquí por la partida de nuestro amigo Carlos, yo cuando me incorporé a este Comité hace cortos dos meses, decía que me daba una enorme satisfacción ver alrededor de esta Mesa a rostros amigos, gente que yo reencontraba en esta nueva experiencia.

Entre ellos, por supuesto estaba Carlos, a quien su carrera, su profesión y también su corazón lo vinculan mucho a Brasil, donde estuvo en desempeño de sus funciones diplomáticas. Yo no voy a hablar del desempeño de Carlos en su trabajo, acá en el Comité, en la ALADI, porque los colegas que han estado aquí más tiempo, ya lo han hecho con mucho brillo y precisión, pero quiero decir que en los dos meses que he estado, he comprobado todo eso que se ha dicho y no esperaba otra cosa.

Quiero decir a Carlos que posiblemente, de entre todos en este Comité, por lo menos en las reuniones formales, quien sentirá más su ausencia será el Representante de Brasil,

que es su vecino en la Mesa, además de ser con Argentina, vecinos y socios en varios emprendimientos.

Quiero desear a Carlos mucha suerte, a él, a su familia y decirle que aquí nos quedamos en Montevideo casi todos por algún tiempo, siempre prontos a colaborar con él en lo que sean sus tareas futuras, sobre todo esperando su colaboración en Buenos Aires. A él y a su familia les deseamos todo lo mejor. Suerte!

PRESIDENTE. Muchas gracias. Me han solicitado la palabra las Representaciones de Cuba, Bolivia y Venezuela. Cedo la palabra, entonces, al Representante Alternativo de Cuba, José Felipe Chaple.

Representación de CUBA (José Felipe Chaple Hernández). Muchas gracias señor Presidente.

A mí me va a ser mucho más difícil que al Embajador Pericás hablar de la labor del Embajador Carlos Onis, soy el más reciente en esta Sala y en las Representaciones de los países. Ayer durante el Grupo de Trabajo, en la última reunión que coordinó el Embajador Onis en el Grupo de Trabajo del Programa de Actividades, yo pronuncié palabras que no voy a repetir textualmente, pero quiero referirme a que, a pesar de que desde el Caribe nosotros seguíamos los trabajos de la ALADI, siempre tuvimos referencias que son las mismas que hemos constatado en el corto período de tiempo que tenemos aquí sobre la seriedad, la profesionalidad, y la capacidad de dirección del Embajador Onis al frente de cada una de las actividades que ha tenido.

También queremos agradecer el papel que en su momento jugó la Delegación argentina, estando presente ya el Embajador Onis, en el ingreso de Cuba en la Asociación.

Me sumo al sentimiento de pesar del resto de las Representaciones porque vamos a sentir la ausencia del Embajador, aunque lo tendremos del lado de allá del río y sabemos que él va a hacer su aporte y su contribución para que la ALADI, el MERCOSUR y en general el proceso de integración en nuestra región latinoamericana y caribeña, prosiga su camino con todas sus dificultades y todos sus momentos escabrosos, pero sabemos que con hombres como él, de quien estamos aprendiendo los más jóvenes, haremos todo lo posible para superar esos escollos que son obvios y lógicos en un proceso como este.

Muchas gracias, señor Embajador por su contribución a la Asociación, y al proceso de integración. A su familia y a usted le deseamos lo mejor y que tenga éxito en su carrera futura. Gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias, Ofrezco la palabra a la señora Representante Alternativa de Bolivia, señora María Elena Baccino.

Representación de BOLIVIA (María Elena García de Baccino). Gracias, señor Presidente.

Embajador Onis, en primer lugar quiero hablar en representación de mi Embajador, don Willy Vargas, que lamentablemente el día de hoy por un fuerte resfrío no pudo asistir y estar presente acá para expresarle él, en sus propias palabras, el sentimiento que tiene la Representación de Bolivia hacia su persona.

Sin embargo, creo que no debo dejar de expresarle que a pesar de todo lo que aquí ha sido manifestado en reconocimiento de su persona, considero que en el tintero quedaría

mucho por decir. Ayer en el Grupo de Trabajo, Julio Prado expresó algo muy grande, usted es una persona con una calidad humana enorme, porque es amigo de chicos, grandes, en las mismas condiciones y en las mismas situaciones.

Siempre ha llevado, en el Grupo del Programa de Actividades y en las reuniones que se han realizado en el seno del Comité, posiciones con un equilibrio y una ecuanimidad que nos han demostrado que la integración, como usted ha dicho no es algo utópico, la integración está al alcance de nuestras manos y yo estoy segura que desde la posición que ocupe en la Cancillería de su país va a seguir luchando para que el día de mañana podamos todos decir, nos hemos integrado y como lo ha expresado usted, somos hermanos, luchemos por eso.

Mil felicidades y que tenga mucho éxito al retorno a su patria. Gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias. Tiene la palabra el señor Representante Alterno de Venezuela, señor Carlos Longa.

Representación de VENEZUELA (Carlos Longa González). Gracias, señor Presidente.

En este homenaje que le estamos haciendo a nuestro respetable y querido Embajador Carlos Onis Vigil; se han mencionado virtudes que todos compartimos y que hemos participado de ellas. Se habla de su capacidad de síntesis, de su fortaleza intelectual, de su instinto gregario, de su don de gentes, de su capacidad dirigencial, incluso de grandeza y generosidad.

Creo que para los que estamos en esta Sala, realmente nos consta que las virtudes del Embajador Carlos Onis Vigil son esas y también otras muchas que hemos aprendido a percibir. Consideramos que no solo la ALADI, ni el MERCOSUR, sino la integración en general, la integración latinoamericana no pierde con su partida, sino que cuenta con un elemento probado en todos los terrenos y que seguramente con esa suma de juventud y experiencia va a dar nuevos frutos en el inmediato futuro.

Nuestro país admira profundamente al suyo, y en nuestra Representación admiramos, no solo su trabajo, sino a usted como persona, porque es una persona a carta cabal, como todos aquí lo han manifestado. No quiero extenderme más, mi resfriado y mi afonía me lo van a impedir también, pero queremos realmente dejar este testimonio de nuestra satisfacción por haberle conocido, porque es uno de los elementos que constituye una de las ganancias netas que vamos a tener nosotros en este paso breve por este cargo. Gracias.

PRESIDENTE. Muchas gracias. Antes de dar por finalizada la sesión extraordinaria invito al señor Representante Permanente de la Argentina a recibir la bandeja recordatoria.

- Se hace entrega de la bandeja recordatoria del Comité de Representantes.

- Aplausos

Invitamos a los señores Representantes Permanentes a acercarse para registrar la foto de estilo.

Damos por clausurada la sesión.